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股票代码：600727          股票简称：鲁北化工            编号：2023-017 

 

山东鲁北化工股份有限公司 

关于2022年度业绩说明会召开情况的公告 

 

特别提示 

 

本公司董事会及全体董事成员保证本公告内容不存在任何虚假记载、误导性陈述或者重大

遗漏，并对其内容的真实性、准确性和完整性承担个别及连带责任。 

 

山东鲁北化工股份有限公司（以下简称“公司”）于2023年6月16日下午

15:00-16:30 在 上 海 证 券 交 易 所 上 证 路 演 中 心 （ 网 址 ：

https://roadshow.sseinfo.com/）通过网络方式召开了2022年度业绩说明会，现将

召开情况公告如下： 

一、业绩说明会召开情况 

公司于2023年6月9日在上海证券交易所网站（www.sse.com.cn）和《中国证券

报》、《上海证券报》披露了《关于召开2022年度业绩说明会的公告》（公告编号：

2023-016）。2023年6月16日，公司董事长陈树常先生，总经理冯祥义先生，董事、

副总经理、财务总监马文举先生，董事、董事会秘书张金增先生，独立董事宋莉女

士（宋莉女士以网络互动方式与投资者进行了在线交流）出席了本次说明会，与投

资者进行互动交流和沟通，就投资者关注的问题进行了回复。 

二、投资者提出的主要问题及公司回复情况 

问题1：请问金海钛业年初招标的技改是否完工？30万吨人造红宝石项目一期6

月能否完工？翔海钛业是否能扭亏？创领5万吨聚合氯化铝3月环保公示今年能动工 

吗？另创领的1 万吨/年HF（无水氟化氢）装置、2万吨/年R22（二氟一氯甲烷）装

置、1 万吨/年TFE（四氟乙烯单体）装置、5000 吨/年六氟丙烯装置、4000 吨/年

PTFE（悬浮型聚四氟乙烯）装置。这些项目什么时候启动？ 

回复：投资者您好，金海钛业2023年年初招标的还原钛技改项目目前已经完工，

30万吨人造红宝石项目一期正在建设中。祥海科技正在积极采取降本增效和产品升
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级措施。创领以上项目尚未开工建设。感谢您对公司的关注。 

问题2：目前鲁北盐碱滩涂地新能源基地建设，公司有无参与？如果有会对公司

盐场，溴素生产和海产品养殖有多少影响？ 

回复：投资者您好，公司目前尚未参与盐碱滩涂地新能源基地建设项目。 

问题3：请问公司上半年业绩有预告吗？会不会还是亏损？ 

回复：投资者您好，公司将按照相关规定履行信息披露义务，请关注公司后续

公告。 

问题4：建议创领公司的无水氟化氢项目及早启动！面对半导体自主替代。无水

氟化氢是电子级氢氟酸的原料。公司应尽早抓住机会拓展产业链！另外R22是今年为

数不多涨价的产品。建议公司加快项目进程。 

回复：投资者您好，感谢您对公司的关注和宝贵建议。 

问题5：今年一季度贵公司净利润大幅下滑，下半年行业态势怎样？今年扭亏有

信心吗？ 

回复：投资者您好，公司预计钛白粉市场空间将进一步提升，随着经济建设的

不断发展，制造业分工的不断深化，钛白粉作为白色高端颜料的不可替代性将不断

显现，市场空间、渗透率将进一步提升；行业集中度将进一步提高，行业有望出现

落后产能出清，优势产能扩张的格局；技术趋向氯化法发展，钛白粉氯化法生产工

艺在工艺流程、产品质量、综合能耗、环保压力和国家政策上优于硫酸法，但在原

料要求、工艺技术和生产成本上逊于硫酸法，目前国内硫酸法产能占比仍为80%以上，

限制硫酸法钛白粉的政策将继续驱动钛白粉产业结构向更合理的方向前进；环保要

求不断提升，在碳达峰碳中和”成为国家战略的背景下，随着国家供给侧结构性改

革相关政策落实和安全环保监管趋严，以及化工园区优化布局，对环保的要求将进

一步提高。 

公司一直重视并努力提升盈利能力。公司将加快推进建设项目达产达效，进一

步提升公司业绩。在采购端，加大对上游资源的整合，降低因原材料价格波动带来

的不确定性；在生产端，强化内部管理和成本费用控制，进一步压缩非必要支出，

促进产品升级；在销售端，深化营销体制改革和创新，完善营销网络和售后服务网
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络建设，积极应对市场形势。公司将继续积极寻找发展机遇，提升盈利能力和综合

竞争实力，努力以良好的业绩回报投资者，感谢您对公司的关注。 

问题6：请问祥海钛业的6万吨扩产项目什么时间动工，预计什么时间投产？ 

回复：投资者您好，祥海科技6万吨扩产项目目前处于前期准备阶段，尚未开工

建设。 

问题7：请问广西锦亿化工的四氟乙烯项目现在开始建设了嘛，预计什么时间投

产？ 

回复：投资者您好，锦亿科技的四氟乙烯项目目前尚未开工建设。 

问题8：碧水源海水淡化的卤水是否能用来提溴和制盐，为什么去年海水淡化厂

已经投产后，公司的溴素和盐产量并没有提升？ 

回复：投资者您好，受去年以来河流上游泄洪影响，海水浓度降低，海水淡化

后的外排高盐水浓度低，含溴量少，对公司溴素和盐的产量影响较小。 

问题9：公司的磷酸铁10万吨项目什么时间开工建设,预计什么时间投产？ 

回复：投资者您好，金海钛业磷酸铁10万吨项目尚未开工建设。 

问题10：公司现在有无布局钠离子电池项目？ 

回复：投资者您好，公司目前尚未布局钠离子电池项目。 

问题11：公司的金海钛业和祥海钛业目前的投产率是多少？ 

回复：投资者您好，公司金海钛业和祥海科技根据市场销售情况适时调整装置

负荷。 

问题12：公司的溴素产线产能有无改善？预计还需多久能达到设计产能？ 

回复：投资者您好，公司溴素产品生产受到受原料卤水、气温、降水等因素影

响，具有季节性特征，实际产量与设施产能有一定差距。感谢您对公司的关注。 

问题13：公司的磷氨化肥，水泥产能似乎不能满产。是否是市场疲软？ 

回复：投资者您好，公司磷铵、水泥属于传统行业产品，毛利率较低，生产以

危废处理、资源综合利用为主，做到公司各项产能、物料的综合平衡，以求达到效

益最大化。 

问题14：贵公司在建项目为金海钛业人造金红石项目，目前进展如何？计划何
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时运行投产？ 

回复：投资者您好，目前金海钛业人造金红石项目已进入设备安装收尾阶段，

预计第三季度运行投产。 

 

关于公司2022年度业绩说明会的详细情况详见上海证券交易所上证路演中心

（网址：https://roadshow.sseinfo.com/）。公司对长期以来关注和支持公司发展

的投资者表示衷心感谢！ 

特此公告。 

 

山东鲁北化工股份有限公司 

董  事  会 

二〇二三年六月十七日 


